

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Perkembangan teknologi yang semakin pesat berpengaruh pada banyak aspek, salah satunya adalah aspek ekonomi dan juga bisnis. Persaingan antar usaha menjadi semakin ketat. Semakin berkembangnya suatu usaha, agar dapat bersaing di dalam pasar sebuah usaha dituntut untuk meningkatkan kualitas kerja, mutu pelayanan dan ketepatan data. Selain itu suatu usaha harus memiliki informasi yang akurat, relevan, dan tepat waktu. Untuk mendapatkan informasi yang demikian, dibutuhkan sistem informasi yang baik dan tepat. Karena sistem informasi yang baik saja tidak cukup, sistem tersebut harus sesuai dengan kebutuhan dan kegiatan bisnis yang dilakukan oleh perusahaan tersebut. Seperti yang kita ketahui, dengan sistem yang baik maka kesalahan yang timbul karena ketidak efisiensi operasi, kurangnya informasi yang memadai, dan kesalahan yang ditimbulkan oleh manusia dapat diminimalisir. Informasi yang akurat dan tepat waktu akan sangat membantu perusahaan dalam hal pengambilan keputusan dan menentukan langkah-langkah yang harus dilakukan untuk mendukung kegiatan operasi dan juga dalam hal mengembangkan perusahaan. Melihat kebutuhan informasi yang semakin lama meningkat, maka diperlukannya suatu sistem yang baik dan cepat. Suatu sistem dikatakan baik apabila akan memudahkan semua proses, salah satunya dengan menggunakan sistem komputerisasi pada perusahaan dengan adanya bantuan ini dan kelebihan-kelebihan yang dimiliki oleh teknologi tersebut yaitu dalam pengolahan data dan penghematan waktu yang digunakan untuk memprosesnya, dibandingkan dengan menggunakan cara lama yaitu secara manual.

Informasi sangat diperlukan terutama untuk perusahaan agar dapat membuat perencanaan yang efektif, pengawasan dan pengambilan keputusan oleh manajemen serta sebagai pertanggung jawaban. Hasil informasi yang telah dihasilkan akan lebih akurat, cepat, mudah dipahami, berguna dan bermanfaat bagi perusahaan yang menggunakannya. Untuk mendapatkan informasi tersebut

perlu adanya sistem yang mengolah data menjadi sebuah sistem informasi yang dapat berguna.

Informasi yang berkualitas dapat mengarahkan manajemen mengambil keputusan yang tepat dan dapat diterapkan didalam perusahaan. Sistem yang mengatur arus dan pengolahan data akuntansi diperlukan didalam perusahaan untuk dapat menghasilkan informasi yang tepat dalam bentuk yang sesuai. Suatu sistem informasi yang ada pada akuntansi disebut dengan *accounting information system* atau sistem informasi akuntansi. Semua aktivitas ekonomi yang dilakukan suatu organisasi atas perusahaan dapat diproses dalam suatu sistem informasi akuntansi. Sistem informasi akuntansi dirancang sedemikian rupa oleh suatu perusahaan sehingga dapat memenuhi fungsinya yaitu menghasilkan informasi akuntansi yang tepat waktu, relevan, dan dapat dipercaya.

UMKM Keripik Pitoyo merupakan suatu badan usaha yang bergerak dibidang industri manufaktur. Lokasinya terletak di Jl. Kebun Sayur NO. 471 RT. 042 RW. 006 Kelurahan Sukamaju Kecamatan Sako Kota Palembang Sumatera Selatan. UMKM Keripik Pitoyo sudah berdiri sejak tahun 2008. UMKM ini telah berdiri selama 12 tahun, kegiatan utama UMKM ini adalah dibidang produksi dan penjualan. Tetapi selama ini mereka melakukan sistem pencatatan persediaan dan penjualan dengan cara manual dan belum menggunakan alat bantu komputer dalam melakukan pencatatannya sehingga membutuhkan waktu yang lama dalam proses pencatatan, pengecekan barang serta perhitungan barang.

Berdasarkan penjelasan tersebut UMKM sangat membutuhkan sistem pencatatan yang terkomputerisasi untuk mendapatkan kinerja yang lebih cepat, lebih akurat dan lebih hemat dalam pencatatan persediaan dan penjualan sehingga laporan-laporan yang dihasilkan pun akan lebih cepat dan sesuai dengan kebutuhan UMKM. Dengan menggunakan alat bantu komputer akan membantu UMKM dalam menghemat waktu dan melihat laporan-laporan yang dihasilkan apakah mengalami penurunan atau peningkatan disetiap periodenya.

Berdasarkan uraian tersebut, maka penulis tertarik untuk menyusun laporan akhir dengan judul ” **Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Persediaan dan Penjualan menggunakan *Microsoft Excel* pada UMKM Keripik Pitoyo** “

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang tersebut, penulis mengidentifikasi bahwa UMKM Keripik Pitoyo belum menggunakan alat bantu komputer dalam melakukan pencatatan persediaan dan penjualan yang mengakibatkan informasi yang dihasilkan belum cepat, data yang dihasilkan belum akurat, dan biaya yang dikeluarkan belum hemat.

1.3 Ruang Lingkup Pembahasan

Penulis akan membatasi ruang lingkup pembahasan supaya tercapai gambaran yang jelas mengenai permasalahan yang akan dibahas. Adapun ruang lingkup pembahasan dari laporan akhir ini adalah perancangan sistem informasi akuntansi dengan menggunakan *Microsoft Excel*.

1.4 Tujuan dan Manfaat Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Tujuan dari penulisan laporan ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk merancang sistem informasi akuntansi persediaan dan penjualan yang sesuai untuk diterapkan di UMKM Keripik Pitoyo.
2. Untuk membantu membuat laporan persediaan dan laporan penjualan pada UMKM Keripik Pitoyo.

1.4.2 Manfaat Penulisan

Manfaat yang diharapkan dari penulis dalam pembuatan proposal ini adalah sebagai berikut :

1. Manfaat Teoritis

Untuk mengembangkan ilmu terhadap teori-teori yang telah dipelajari sebelumnya selama perkuliahan serta dapat diterapkan secara langsung di dunia kerja yang berkaitan pada permasalahan yang dipecahkan.

2. Manfaat Praktis

Untuk membantu memecahkan, memberikan saran/usulan dan mengantisipasi sebagai bahan masukan permasalahan pada sistem pencatatan di UMKM Keripik Pitoyo dengan melakukan perancangan sistem informasi akuntansi persediaan dan penjualan agar dapat menghasilkan informasi yang lebih baik dalam pengambilan keputusan

untuk memaksimalkan laba. Serta sebagai bahan bacaan dan referensi atas proposal studi kasus yang membahas permasalahan perancangan sistem informasi akuntansi persediaan dan penjualan berbasis aplikasi *Microsoft Excel* untuk para pembaca, khususnya mahasiswa Jurusan Akuntansi di Politeknik Negeri Sriwijaya sebagai acuan penulisan proposal di masa yang akan datang.

1.5 Metode Pengumpulan Data

Menurut Sugiyono (2017:137) dikemukakan bahwa pengumpulan data berdasarkan tekniknya (metode), yaitu :

1. Interview (Wawancara)
Wawancara digunakan sebagai teknik pengumpulan data apabila ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, dan juga apabila peneliti ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah respondennya sedikit/kecil.
2. Observasi
Observasi sebagai teknik pengumpulan data mempunyai ciri yang spesifik bila dibandingkan dengan teknik yang lain, yaitu wawancara dan kuesioner. Kalau wawancara dan kuesioner selalu berkomunikasi dengan orang, maka observasi tidak terbatas pada orang, tetapi juga obyek-obyek alam yang lain.

Disisi lain, sumber data yang diambil menurut Sugiyono (2017 : 225) menyatakan bahwa, bila dilihat dari sumber datanya, maka pengumpulan data dapat menggunakan sumber primer, dan sumber sekunder.

1. Sumber primer
Sumber primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data.
2. Sumber sekunder
Sumber sekunder merupakan sumber yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau dokumen.

Berdasarkan data yang diperoleh dari UMKM Keripik Pitoyo, penulis menggunakan teknik interview (wawancara) dan obsevasi. Berdasarkan sumber datanya, penulis mendapatkan data secara langsung, yaitu melalui sumber primer.

1.6 Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan ini bertujuan untuk memberikan garis besar mengenai isi laporan akhir secara ringkas dan jelas, sehingga terdapat gambaran

dari masing-masing bab yang telah dibagi menjadi beberapa sub. Sistematika penulisan laporan akhir ini terdiri dari 5 (lima) bab, yaitu :

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini terdiri dari penjelasan beberapa sub bab mengenai latar belakang pemilihan judul, rumusan masalah, ruang lingkup masalah, tujuan dan manfaat penulisan, metode pengumpulan data dan sistematika penulisan mengenai perancangan sistem informasi akuntansi.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Pada bab ini, penulis menguraikan pembahasan mengenai teori-teori menurut beberapa para ahli mengenai permasalahan yang dibahas, yang berkaitan dengan perancangan sistem informasi akuntansi persediaan dan penjualan menggunakan *Microsoft Excel*, disertai kesimpulan menurut penulis. Adapun pembahasan yang dijelaskan meliputi pengertian sistem informasi akuntansi, sistem akuntansi persediaan, sistem akuntansi penjualan, Microsoft Excel dan VBA (*Visual Basic for Application*) *Microsoft Excel*.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada bab ini, menjelaskan gambaran umum perusahaan berupa sejarah singkat perusahaan, struktur organisasi dan pembagian tugas, aktivitas perusahaan, sistem informasi akuntansi persediaan, flowchart persediaan, sistem informasi akuntansi penjualan, flowchart penjualan.

BAB IV ANALISA DAN PEMBAHASAN

Pada bab ini, penulis akan mengupas mengenai perancangan sistem informasi akuntansi persediaan dan penjualan dengan menggunakan *Microsoft Excel* dan cara penggunaan aplikasi pada UMKM Keripik Pitoyo.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini merupakan bab terakhir dimana penulis akan memberikan suatu kesimpulan dari pembahasan yang telah penulis uraikan pada bab-bab sebelumnya. Bab ini juga memberikan saran-saran yang diharapkan akan dapat membantu dalam memecahkan permasalahan yang berkaitan

dengan perancangan sistem informasi akuntansi persediaan dan penjualan dengan menggunakan *Microsoft Excel*.